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N i e d e r s c h r i f t 

Sitzung des Kultur- und Kindergartenausschusses der Gemeinde Wittenborn 
 
Sitzungstermin: Dienstag, 04.02.2025 

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 

Sitzungsende: 20:20 Uhr 

Ort, Raum: Feuerwehrhaus Wittenborn, Dorfkamp 2, 23829 Wittenborn 
 

 
 
Sitzungsteilnehmer: 
Anwesend 
 

Vorsitz: 
 

Nadine Rahnführer  Ausschussvorsitzende   
 

Mitglieder: 
 

Jessica Feindt  bürgerliches Mitglied   
Michael Frenz  Ausschussmitglied (GV)   
Tim Ratajczak  Ausschussmitglied (GV)   
Claudia Siemer  bürgerliches Mitglied   
Henning Studt  Ausschussmitglied (GV)   
Annika Stührwohldt  bürgerliches Mitglied   
 

Gäste: 
 

Holger Fürst  Gast   
Thorsten Lange  Gast   
Johan Lüthje  Gast   
Stefan Mau  Gast   
 
 
 

Die Vorsitzende eröffnet die Sitzung mit der Feststellung, dass gegen Form und Inhalt der 
Tagesordnung sowie Ladungsfrist keine Einwendungen erhoben werden und der Ausschuss 
beschlussfähig ist. 
 
Tagesordnung: 
Öffentlicher Teil 
1 Einwohnerfragestunde - Teil I  

 
 

 
2 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 22.04.2024  

 
 

 
3 Bericht der Ausschussvorsitzenden  

 
 

 
4 Beratung/Planung  

 
 

 
4.1 Pflege/Erhaltung Spielplatz am Dorfkamp  

 
 

 
4.2 Neue Badestelle ins Bewusstsein der Einwohner rücken  

 
 

 
4.3 Weihnachtsmarkt  
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4.4 Dorfplatzbeleuchtung  
 

 
 

4.5 Möglichkeiten der Umbenennung des Ausschusses  
 

 
 

5 Auswertung und weiterer Umgang mit der Befragung der 
Wittenborner Jugend  
 

 
 

6 Einwohnerfragestunde - Teil II  
 

 
 

 
Protokoll:  
 

Öffentlicher Teil 
 

TOP 1  Einwohnerfragestunde - Teil I 
Es gibt keine Fragen aus der Einwohnerschaft 
 
 
 

 

TOP 2  Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 22.04.2024 

Die Niederschrift der Sitzung vom 22.04.2024 wird genehmigt. 
 

Abstimmungsergebnis: - Einstimmig dafür - 
 

 

TOP 3  Bericht der Ausschussvorsitzenden 

Die Ausschussvorsitzende berichtete über den vergangenen Dorfflohmarkt. Die Teilnahme 
war mit 23 Ständen etwas verhalten. 
Der nächste Dorfflohmarkt wird am 14.09.2025 stattfinden. Anmeldungen können wieder per 
E-Mail bei Svea Lüthje erfolgen. Nadine Rahnführer übernimmt erneut die Verantwortung für 
den Standplan und die Werbung. 
Ob es wieder eine Hauswurfsendung mit der Ankündigung für den Flohmarkt geben wird 
oder dieses Mal darauf verzichtet wird, wird noch beraten. 
Es wird auf jeden Fall Ankündigungen auf den bekannten Plattformen wie DorfFunk, der 
Gemeindeseite, Facebook und einem Aushang im Schaukasten geben. 
Zudem wird noch nach einem Foodtruck oder einer ähnlichen Einrichtung gesucht, der/die 
für das leibliche Wohl sorgen würde. 
 
 
 

 

TOP 4.1  Pflege/Erhaltung Spielplatz am Dorfkamp 

Jessica Feindt brachte die Frage ein, mit welchen Maßnahmen dafür Sorge getragen werden 
könnte, dass mit den Spielgeräten sorgsamer umgegangen wird und auch mehr auf die 
Sauberkeit des Spielplatzes geachtet wird. 
Folgende Vorschläge wurden unterbreitet: 
• Bei der Aktion „Sauberes Dorf“ sammeln Eltern und Kinder gemeinsam Müll auf dem 

Spielplatz und am Dorfkamp. 
• Durch ein Fest am Dorfkamp oder ein Darts-Turnier, könnte Geld für ein neues 

Spielgerät gesammelt werden. 
• Ein Spendenkonto, explizit für den Spielplatz, zu eröffnen, um die Sammlung von 

Geldern, z. B. durch Firmen, zu erleichtern. Mit den Spenden könnten dann neue 
Spielgeräte angeschafft oder alte/zerstörte Geräte erneuert werden. 
Für 2025 ist bereits ein neues Spielgerät in Planung. 
Die zerstörte Rutsche wurde bereits erneuert. 

 
 
 

 

TOP 4.2  Neue Badestelle ins Bewusstsein der Einwohner rücken 
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Im Gespräch wurde festgestellt, dass die Badestelle von vielen Einwohnern gut 
angenommen und genutzt wird. Tim Ratajczak wurde von einem Einwohner angesprochen, 
ob es nicht auch an unserer Badestelle eine Möglichkeit für eine Badeinsel geben könnte. 
Die mögliche Finanzierung könnte z. B. über Spenden oder Crowdfunding erfolgen. Holger 
Fürst prüft, ob es auch über Holsteins Herz e.V. laufen könnte. Wichtig ist jedoch, zunächst 
zu klären, bei wem die Verantwortung liegt. 
Stefan Mau gab zu bedenken, dass eine Badeinsel durchaus auch Gefahren birgt. 
 
 
 

 

TOP 4.3  Weihnachtsmarkt 
Die Ausschussvorsitzende brachte die Idee eines Weihnachtsmarktes ein. In der Vorstellung 
sollen die Einwohner von Wittenborn, aber auch Auswärtige, ihre selbsthergestellten Waren 
oder kulinarischen Leckereien in einem schönen und weihnachtlichen Ambiente zum Verkauf 
anbieten können. 
Es werden verschiedene Örtlichkeiten sowie Kooperationen mit Ortsvereinen geprüft, und 
die Idee wird weiterentwickelt. 
 
 
 

 

TOP 4.4  Dorfplatzbeleuchtung 

Es geht um eine schöne Beleuchtung für den Dorfplatz für die Winter- und Weihnachtszeit. 
Das Thema war bereits auf der Tagesordnung einer anderen Ausschusssitzung und ist noch 
nicht abschließend bearbeitet worden. 
Thorsten Lange wird Angebote einholen. 
 
 
 

 

TOP 4.5  Möglichkeiten der Umbenennung des Ausschusses 

Da der Kindergarten seit dem 01.01.2025 unter der Trägerschaft der Lebenshilfe betrieben 
wird, machte die Ausschussvorsitzende den Vorschlag einer Umbenennung des 
Ausschusses und bat um Vorschläge. 
Nach kurzer Überlegung gab es den Vorschlag „Kulturausschuss“, der alles beinhaltet. Die 
Ausschussvorsitzende bat um Handzeichen zur Abstimmung, damit sie den 
Namensvorschlag in der Gemeindevertretung vorbringen kann. 
Abstimmungsergebnis: - Einstimmig dafür- 
Außerdem muss noch geprüft werden, ob es eine Satzungsänderung oder ähnliches geben 
muss. 
 
 
 

 

TOP 5  Auswertung und weiterer Umgang mit der Befragung der 
Wittenborner Jugend 

Die Ausschussvorsitzende übergab das Wort an Claudia Siemer. Diese stellte die 
Auswertung vor und lobte noch einmal die Teilnahme der Jugendlichen sowie die 
konstruktiven Ideen und Vorschläge. 
Auswertung siehe Anlage. 
Heraus stachen drei Wünsche: 
1. Einen Ausflug in den Hansapark 
2. Einen Jugendraum 
3. Jugendvogelschießen 
Es werden finanzielle Möglichkeiten geprüft, um den Ausflug zu unterstützen und die Kosten 
zu verringern. Wenn alles planmäßig läuft, wird der Ausflug im Spätsommer stattfinden. 
Claudia Siemer, Svea Lüthje und Nadine Rahnführer übernehmen die weitere Planung. 
Es gibt Vorschläge für Räumlichkeiten, in denen sich die Jugendlichen (ab 14 Jahren) treffen 
könnten. Einer davon ist im Sportlerheim. Der Raum muss allerdings erst hergerichtet 
werden. Es wird zunächst eine Öffnung an bestimmten Tagen geben. 
Als Verantwortliche stellt sich Nadine Rahnführer zur Verfügung. Sie sucht noch Mitstreiter, 
damit das Auf- und Abschließen, die Öffnungszeiten sowie die Aufsicht gewährleistet werden 
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können. 
Am 11.02.2025 findet die Mitgliederversammlung des Vereins Vogelschießen Wittenborn 
statt. Dort wird der Wunsch nach dem Jugendvogelschießen vorgebracht. Außerdem wird 
dort um eine finanzielle Unterstützung für den Ausflug in den Hansapark gebeten. 
 
 
 

 

TOP 6  Einwohnerfragestunde - Teil II 
Es wurde bereits im Vorfeld eine Beschwerde von einer Einwohnerin sowie von drei Jungen 
aus dem Dorf an den Bürgermeister herangetragen. Trotz der vielen Hundekotmülleimer gibt 
es in Wittenborn leider einige Hundehalter, die es nicht für nötig halten, den Kot ihres 
Hundes aufzusammeln und zu entsorgen. Besonders betroffen sind der Grünstreifen in der 
Bürgermeister-Juister-Straße, die Gehwege allgemein sowie der Ortsausgang in Richtung 
Kükels. Dort gibt es immer wieder Kothaufen. Es wird darum gebeten, die nachlässigen 
Hundehalter zu sensibilisieren. Thorsten Lange kümmert sich darum, wie dieses Thema am 
besten öffentlich gemacht werden kann und wie viele Hundehalter erreicht werden können. 
Annika Stürwohldt wurde von einer Mutter angesprochen, dass die Schulbusse zur ersten 
Stunde absolut überfüllt sind. Bereits an der Bushaltestelle an der Remise ist der Bus so voll, 
dass es für die jüngsten Schulkinder kaum eine Möglichkeit gibt, sich zu setzen, und diese 
dann ziemlich unsicher im Gang stehen. Der Bürgermeister kümmert sich darum. 
 
 
 
 

 
Die Ausschussvorsitzende schloss die Sitzung um 20:20 Uhr und bedankte sich bei den 
Teilnehmerinnen und Teilnehmern für ihr Kommen. 
 
Vorsitz  Protokollführung  

 
   
Nadine Rahnführer  Nadine Rahnführer 
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